

À Paimpol, le cercle nautique a organisé une sortie en mer pour les malades du cancer

[Ouest-France](#) / Kathleen PLAISANTIN. Publié le 26/06/2023

Le cercle nautique de Paimpol (Côtes-d'Armor) a offert une balade en mer à des Costarmoricains atteints d'un cancer en rémission, samedi 24 juin 2023. Cette première sortie s'inscrit dans le cadre du projet Reborn, lancé par un des membres du club, aujourd'hui décédé.



Arthur Villers (à gauche), Jérôme Delcourt, Lionel Villers et Josiane Fauvel ont longé l'île Saint-Riom, avant de se diriger vers la pointe de Bilfot.

« J'ai vu l'affichette au service oncologie de l'hôpital Yves-Le-Foll, à [Saint-Brieuc](#). Je ne regrette pas d'avoir fait 80 km pour venir. J'en avais envie, et je ne veux pas me priver de choses que je n'aurais pas pu faire autrement », sourit Josiane Fauvel, en regardant l'île Saint-Riom.



Samedi, les douze invités étaient accompagnés par une dizaine de membres du Cercle nautique de Paimpol. | OUEST-FRANCE

L'habitante de [Saint-Jacut-du-Mené \(Côtes-d'Armor\)](#) participe [à la première sortie en mer organisée dans le cadre du projet Reborn](#) par le [Cercle nautique de Paimpol \(CNPL\)](#). En ce samedi 24 juin 2023, les membres de la structure proposent à des personnes souffrant d'un cancer en rémission de monter à bord d'un des dix bateaux mis à disposition et de naviguer ensemble dans la baie de [Paimpol \(Côtes-d'Armor\)](#). Ils sont douze, de [Lamballe](#), [Pléhédel](#), [Plouézec](#), [Pordic](#) et de la cité des Islandais, à profiter de cette balade.

Un moment de convivialité et d'évasion

Une première pour Josiane Fauvel : « **Jusque-là, je n'ai fait que du dragon boat. Chaque samedi, on rame deux heures sur la Rance, à [Dinan](#).** » Une façon pour les femmes atteintes d'un cancer du sein de reprendre le sport en douceur et de solliciter la partie du corps opérée.



Première étape pour le « Morvark », passer l'écluse du port de Paimpol. | OUEST-FRANCE

« **Aujourd'hui, on est coupés de tout. Cela fait du bien. Et le moment où le moteur est arrêté, c'est le rêve ! Ça valait la peine de se lever de bonne heure** », savoure-t-elle, le visage baigné par le soleil. « **Et s'il n'y avait pas les anecdotes de nos hôtes, cela n'aurait pas le même charme.** » La Costarmoricaine âgée de 63 ans se tourne vers Lionel Villers et son fils Arthur, aux commandes du voilier. Le duo est aux petits soins pour ses invités. Il distribue café, thé et croissants, entre deux récits sur les lieux traversés ou sur l'histoire du bateau et de la famille. Un peu plus loin, Jérôme Delcourt, également membre du club, mitraille avec son appareil photo les autres navires.

Le *Morvark*, construit en 1964 et acheté par Lionel Villers et son épouse en 1989, est un habitué du festival du Chant de marin. « **Son nom fait référence au cheval magique du roi Gradlon qui fuit sur son dos la ville d'Ys, engloutie par les flots** », relate le père de famille âgé de 65 ans, qui a initié très tôt ses trois enfants à la navigation. Dans la cabine, les crochets du hamac où dormait, bébé, Corentin, le petit frère d'Arthur, sont toujours cloués au mur.



C'est la première fois que Josiane Fauvel participe à une sortie en mer dans la baie de Paimpol. | OUEST-FRANCE

Les rires fusent à l'évocation de leurs aventures les plus insolites, comme cette fois où le chat « **nous a tous réveillés en miaulant, parce que le mouvement de l'eau avait fait tourner le voilier et qu'il n'avait plus la même vue** ». Ou ce moment où, de retour d'une régates, ils se sont tous déguisés en personnages de la BD Astérix et Obélix, avant d'être immortalisés par *Ouest-France*. En ce samedi, c'est le capitaine Haddock qui flotte sur le pavillon en haut du mât.

D'autres sorties prévues

Josiane Fauvel pose également des questions sur le projet Reborn : « **Vous êtes tous bénévoles ?** » Et Lionel Villers, trésorier du CNPL, de répondre : « **Oui, et nous n'avons aucune subvention.** » Il poursuit en expliquant la genèse de l'initiative : « **Thierry Segond, ancien moniteur de voile lui-même atteint d'un cancer, a lancé l'idée. Mais il est parti trop tôt. Il n'a pas pu la mettre en œuvre. On a repris contact avec sa femme. Le Covid nous a ralentis, mais on a enfin réussi à programmer cette première sortie. On veut en faire d'autres.** »



Dix bateaux appartenant aux membres du CNPL ont pris la mer, ce samedi 24 juin 2023. | OUEST-FRANCE

Isabelle Delalande, membre du CNPL et organisatrice de la journée, confirme, lors du pot de l'amitié, au retour de la balade : « **La prochaine est prévue début août. L'objectif, c'est d'en proposer de mai à octobre.** »

Une idée qui séduit déjà Josiane Fauvel : « **Je pense que je reviendrai avec des copines.** »